



InterAction Suisse ist eine gemeinnützige Nichtregierungsorganisation(NGO), die sich politisch und in den Medien für die Rechte intergeschlechtlicher Menschen in der Schweiz einsetzt.

Wir schaffen einen sicheren Raum für intergeschlechtliche Menschen, ihre Eltern , Angehörigen und Freunde.

Wir erarbeiten Sensibilisierungs- und Schulungsinstrumente für medizinisches Personal, Sozialdienste, Opferberatungsstellen, Jurist\*Innen, Schulen und andere Institutionen.



#### **UNSERE ZIELE\***

- Vollständige Umsetzung der Grundund Menschenrechte, körperliche Integrität und Selbstbestimmung für intergeschlechtliche Menschen
- Ein strafrechtliches Verbot unfreiwilliger und nicht nicht lebensnotwendiger medizinischer Behandlungen
- Förderung des Selbstbewusstseins, der Sichtbarkeit und der Anerkennung intergeschlechtlicher Menschen
- Einführung des Diskriminierungsgrundes "Geschlechtsmerkmale"
- Aufklärung zum Thema Intergeschlechtlichkeit
- Integration des Themas in den medizinischen und psychologischen Ausbildungen
- Selbsthilfegruppen für Eltern und intergeschlechtliche Menschen.

# MENSCHENRECHTS-VERLETZUNGEN AN INTERGESCHLECHLTLICHEN MENSCHEN\*

- Pathologisierung ihrer Körper
- Medizinische Eingriffe ohne ihre persönliche, vorherige, andauernde & vollständig informierte Zustimmung
- Verletzung der körperlichen Integrität
- Psychische Traumata
- Unsichtbarmachung
- Stigmatisierung
- Strukturelle & verbale Diskriminierung
- Bedrohung & Mobbing, fehlender Zugang zu benötigter und/oder gewünschter Medikation
- Fehlen rechtlicher Anerkennung

\*www.oiieurope.org

# Viele Grund- und Menschenrechte sind auch in der Schweiz nicht garantiert.

Das Recht auf sexuelle und reproduktive Gesundheit, die rechtliche Gleichstellung, das Recht auf persönliche Freiheit, das Recht des Kindes auf eine ungehinderte Entwicklung und besonderen Schutz, sowie die Würde intergeschlechtlicher Menschen sind nicht gewährleistet!







## WAS IST INTER-GESCHLECHTLICHKEIT?

Bezeichnet das angeborene
Vorhandensein genetischer und/oder
anatomischer und/oder hormoneller
Geschlechtsmerkmale, die nicht den
sozialen und medizinischen
Geschlechternormen von Mann und
Frau entsprechen.

Intergeschlechtliche Menschen sind gesund.

Intergeschlechtlichkeit ist ein Sammelbegriff für viele mögliche Variationen der Geschlechtsentwicklung.

Variationen der Geschlechtsentwicklung sind nicht immer gleich bei der Geburt sichtbar. Geschlechtsvariationen können vor oder nach der Geburt, im Kindesalter, während der Pubertät, im Erwachsenenalter oder auch gar nie festgestellt werden.

Gemäss UNO beträgt der Anteil intergeschlechtlicher Menschen an der Weltbevölkerung etwa 1.7%. Auf die Schweiz bezogen bedeutet das, es leben hier etwa so viele wie die Städte Bern oder Lausanne Einwohner\*Innen haben. Der grosse Teil davon ist unsichtbar.

#### **WO FINDET MAN UNS?**

Menschen unseres Netzwerkes leben im Moment in den Regionen Basel, Bern, Biel, Fribourg, Genf, Lausanne, Luzern, Sitten und Zug, Zürich.



www.inter-action-suisse.ch

InterAction - Verein für intergeschlechtliche Menschen

✓ Hello@interactionsuisse.ch

+41 77 464 82 96\*

\*Für betroffene Personen, Eltern, Angehörige oder Nahestehende bieten wir eine Telefon-Hotline in der Deutschschweiz an. Wir sind erreichbar Montag, Dienstag, Freitag und Sonntag, jeweils 18-21 Uhr.

### Eine Spende ist immer willkommen:

Association Suisse des Intersexe

IBAN: CH20 0900 0000 1413 8844 1

Compte: 14-138844-1